

Una estrategia para el **FUTURO...**

La Zona de Innovación del Litoral Ecuatoriano (ZILE) y la Zona Especial de Desarrollo Económico (ZEDE) del Litoral

Constituyen la plataforma que revoluciona ideas, empresas, universidades, políticas, formas de producir y de relacionarse con la naturaleza y la sociedad global.

En una economía dolarizada como la nuestra, la estabilidad del desarrollo local, regional y del país depende de la capacidad para innovar y mejorar la productividad. Es un desafío para el futuro, pero es también una urgencia actual.

La estrategia del futuro integra la conformación de una Zona de Innovación y una Zona Especial de Desarrollo Económico. La clave está en la innovación y en la capacidad de incorporar conocimiento a la producción, de manera que sea capaz de competir en el mercado global.

La ZILE es un espacio de innovación que abarca todo el Litoral Ecuatoriano; en cambio, la ZEDE funcionará en 164 hectáreas del campus Gustavo Galindo de la ESPOL. Esta ZEDE, por su ubicación, por su relación con la ESPOL, por la articulación con la industria guayaquileña tiene las mayores probabilidades de ser exitosa. La ZEDE del Litoral, con estos factores, se convertirá en un ecosistema para desarrollar innovación, mejorar productividad, fortalecer la relación academia empresa, convertir al Guayaquil metropolitano en ciudad competitiva, generar empleo de calidad, crear y redistribuir riqueza. Esta es una estrategia ganadora que Guayaquil necesita, que es indispensable para desarrollar la agroindustria de exportación del Litoral, mejorar la productividad en la Cuenca del Guayas y dar sostenibilidad a la economía nacional y a la dolarización.

Para avalar lo que se ha hecho a favor de la ZILE, el



Ecuador logró del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) una cooperación internacional de 250.000 dólares no reembolsables. Para que la ZEDE del Litoral se convierta en realidad es indispensable que el Gobierno del presidente Rafael Correa autorice su creación, que fue solicitada en el segundo semestre del 2014.

EN CIFRAS

La introducción de la variedad de banano resistente a la sigatoka negra, que desarrolla el CIBB, ahorra

60 millones de dólares año.

La producción nueva de fármacos ahorra alrededor de

24 millones de dólares año.

Las universidades del Litoral podrían formar con estándares internacionales, al menos

60 Ph.D./año

en campos del conocimiento claves para la innovación en la región.

La producción de vacunas para Newcastle le ahorra al Ecuador

12 millones

de dólares año.

Los cuatro tipos de empresas podrían exportar hacia América del Sur hasta

3.000 millones de dólares año.



¿QUÉ TIPOS DE EMPRESAS SE INSTALARÁN EN LA ZEDE DEL LITORAL?

1. Empresas que generan bienes o servicios basados en I+D aplicados a la salud humana, animal y vegetal (Biotecnología, Farmacéutica y Tecnología).
2. Empresas que generan bienes o servicios con base en Tecnologías de Información y Comunicación (software, electrónica y servicios informáticos).
3. Empresas que generan bienes o servicios basados en I+D para usos agrícolas y en la industria.

¿QUÉ GANA EL PAÍS CON LA ZEDE?

- Aprovechar la gran base de recursos que posee, desde el mar hasta el subtropical, desde Esmeraldas hasta El Oro, para transitar desde la actual economía primaria exportadora hacia una economía con base en el conocimiento y la innovación;
- Articular la creación de ideas entre los centros de investigación de calidad que existe en las universidades del Litoral;
- Conformar un nuevo polo regional de desarrollo para innovaciones fundamentales en el Ecuador del futuro;
- Articular el trabajo de las ZEDES del Litoral para ganar eficiencia (cuán bien se usan los recursos), eficacia (cuán apropiados son los recursos con los fines) y efectividad (grado de cumplimiento de las metas);
- Posibilitar y alimentar un ecosistema regional de ciencia, tecnología e innovación para ciudades competitivas.